

· ISSN 2541-7509 ·

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

№7, 2021



Сетевое издание
Электронный научный журнал

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

Сетевое издание
Научный журнал

Издание основано в 2016 г.

Периодичность – выходит 12 номеров в год.

Свидетельство о регистрации СМИ ЭЛ № ФС77-79466 от 02.11.2020, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Редакционная коллегия

Баринов Дмитрий Николаевич, (главный редактор) д-р филос. наук, проф. (Смоленск); *Артюхович Юлия Васильевна*, д-р филос. наук, проф. (Волгоград); *Гаранина Ольга Денисовна*, д-р филос. наук, проф., (Москва); *Никольский Владимир Святославович*, д-р филос. наук, проф., (Москва); *Руженцев Сергей Евгеньевич*, д-р филос. наук, доц. (Воронеж); *Счастливецва Елена Анатольевна*, д-р филос. наук, проф. (Киров); *Шитов Сергей Борисович*, д-р филос. наук, проф., (Москва); *Макаров Сергей Николаевич*, д-р соц. наук, проф. (Смоленск); *Тужба Эмир Нодариевич*, д-р социол. наук, доц., проф. (Краснодар); *Гавриленков Алексей Федорович*, д-р истор. наук, канд. филос. наук, проф. (Смоленск); *Итунина Нина Борисовна*, канд. филос. наук, проф. (Смоленск); *Берестнев Геннадий Иванович*, д-р филол. наук, проф. (Калининград); *Доманский Юрий Викторович*, д-р филол. наук, проф., (Москва); *Карпущина Тамара Петровна*, д-р филол. наук, проф. (Хабаровск); *Архипова Ирина Викторовна*, канд. филол. наук, доц. (Новосибирск); *Стройков Сергей Александрович*, канд. филол. наук, доц. (Самара); *Далингер Виктор Алексеевич*, д-р пед. наук, проф., (Омск); *Колесов Владимир Иванович*, д-р пед. наук, проф. (Санкт-Петербург); *Микерова Галина Георгиевна*, д-р пед. наук, проф. (Краснодар); *Фоменков Анатолий Иванович*, канд. пед. наук, доц. (Смоленск); *Шендерей Павел Эдуардович*, канд. пед. наук, доц. (Тольятти); *Казданян Сусанна Шалвовна*, канд. психол. наук, доц., (Ереван, Республика Армения); *Кучеренко Светлана Валериевна*, канд. психол. наук, доц. (Ялта); *Кондрашихин Андрей Борисович*, д-р экон. наук, проф. (Москва); *Ганский Владимир Александрович*, д-р экон. наук, доц. (Минск, Республика Беларусь); *Мурзин Антон Дмитриевич*, канд. экон. наук, доц., (Ростов-на-Дону); *Степанов Александр Геннадьевич*, канд. филол. наук, доц. (Тверь); *Вестов Федор Александрович*, канд. юр. наук, доц., проф. (Саратов); *Супонина Елена Александровна*, канд. юр. наук, доц., (Воронеж); *Шошин Сергей Владимирович*, канд. юр. наук, доц. (Саратов).

Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материалов ссылка на издание обязательна.

ISSN 2541-7509



9 772541 750003 >

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Адрес редакции:
214000, г. Смоленск, ул. Б. Советская, 12/1, 303.
Тел.: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru
Официальный сайт: naukavestnik.ru.

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN

Network edition
Scientific journal

Publication was founded in 2016.

Schedule – 12 issues in a year.

The certificate of registration EL No. FS77-79466 dated 02.11.2020, issued by The Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor).

Editorial Board

Barinov Dmitry Nikolaevich, (Editor-in-chief) Doctor of Philosophical sciences, (Smolensk); *Artyukhovich Yulia Vasilyevna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Volgograd); *Garanina Olga Denisovna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Nikolsky Vladimir Svyatoslavovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Ruzhentsev Sergey Evgenyevich*, Doctor of Philosophy, Associate Professor (Voronezh); *Schastlivtseva Elena Anatolievna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Kirov); *Shitov Sergey Borisovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Makarov Sergey Nikolaevich*, Doctor of Sociological sciences, Prof., (Smolensk); *Tuzhba Emir Nodarievich*, Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof., Prof., (Krasnodar); *Gavrilenkov Alexey Fedorovich*, Doctor of Historical sciences, Candidate of Philosophical Sciences, Prof., (Smolensk); *Itunina Nina Borisovna*, Candidate of Philosophical sciences, Prof., (Smolensk); *Berestnev Gennady Ivanovich*, Doctor of Philology, Prof. (Kaliningrad); *Domansky Yuri Viktorovich*, Doctor of Philological Sciences, Professor, (Moscow), *Karpukhina Tamara Petrovna*, Doctor of Philology, Prof. (Khabarovsk); *Arkipova Irina Viktorovna*, Candidate of Philology, Assoc. Prof. (Novosibirsk); *Stroykov Sergey Aleksandrovich*, Candidate of Philology, Associate Professor (Samara); *Dalinger Viktor Alekseevich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Omsk); *Kolesov Vladimir Ivanovich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Saint-Petersburg); *Mikerova Galina Georgievna*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Krasnodar); *Fomenkov Anatoly Ivanovich*, Candidate of Pedagogical sciences, Assoc. Prof., (Smolensk); *Shenderay Pavel Eduardovich*, Candidate of Pedagogical Sciences, Associate Professor, (Togliatti); *Kazdanyan Susanna Shalvovna*, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof., A. (Yerevan, Republic of Armenia); *Svetlana V. Kucherenko*, PhD. the course of studies. Sciences, Assoc. (Yalta); *Kondrashihin Andrey Borisovich*, Doctor of Economical sciences, Prof., (Moscow); *Gansky Vladimir Alexandrovich*, Doctor of Economical sciences, Assoc. Prof., (Minsk, Republic of Belarus); *Anton Murzin*, Candidate of Economic Sciences, Assoc. Prof., (Rostov-on-Don); *Stepanov Alexander Gennadievich*, Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof., (Tver); *Vestov Fyodor Alexandrovich*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., (Saratov); *Suponina Elena Aleksandrovna*, Candidate of Legal Sciences, Associate Professor, (Voronezh); *Shoshin Sergey Vladimirovich*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., (Saratov).

The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the articles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the publication is required.

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Address of the editorial office:
214000, Smolensk, B. Sovetskaya str., 12/1, 303.
Phone: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru.
Official site: naukavestnik.ru.

СОДЕРЖАНИЕ

ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ	1
<i>Демидов А.В.</i> Владения Бунырева монастыря в Алексинском уезде по материалам писцового описания первой трети XVII века	1
<i>Ерошкин Е.А.</i> Исторический обзор проблемы профилактики неуставных взаимоотношений в русской армии	10
<i>Тхамокова И. Х.</i> Поселения и жилища шапсугов и натухайцев в контексте материальной культуры народов Кавказа (первая половина XIX в.)	14
<i>Упоров И.В., Тицкий И.А.</i> Проблема взаимоотношений партийных организаций КПСС и Советов народных депутатов и попытка ее решения накануне распада СССР	24
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	29
<i>Андронычева А.С.</i> Трудности при изучении грамматической системы английского языка на начальном этапе	29
<i>Олешкова А.М.</i> Экстремальная педагогика как способ распознавания насилия в школе	37
<i>Полева Е.А.</i> Особенности и современные трудности преподавания химии для студентов технических вузов	43
<i>Полякова О.И.</i> Программа воспитания образовательной организации: антропологический вектор развития субъектности педагога	47
<i>Санталов А.В.</i> Реализация воспитательной функции классного руководителя в современной школе	53
ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ	58
<i>Хлопов О.А.</i> Эволюция внешнеполитической стратегии США по обеспечению стабильности и безопасности в регионе Персидского залива	58
СОЦИОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	67
<i>Лешкова О.В.</i> Особенности экскурсионной деятельности в городе Хабаровске	67
<i>Плетенева О.В.</i> Научно-методическая коллаборация как механизм поддержки муниципальных и школьных команд	75

ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	82
<i>Аделева О.П.</i>	
Устойчивость частеречной схемы в стихах Теда Хьюза	82
<i>Акинина П.С.</i>	
Тенденция вербализации концепта «Терроризм» в американском юридическом дискурсе. Концептуальные связи	89
<i>Акинина П.С.</i>	
Теория прецедентности. Критерии выделения прецедентных текстов	94
<i>Бахвалова Л. Е.</i>	
Опыт многоаспектной характеристики рекламного текста в афише (на материале анализа афиш города Ярославля)	98
<i>Бочко М.М.</i>	
Современное состояние естественного билингвизма русско-турецких детей	108
<i>Nguyen Thi Nhu Quynh</i>	
Some remarks on the questions with interrogative pronouns in Vietnamese textbooks for non-Vietnamese speakers	112
<i>Кондрашева Е. В.</i>	
Трансформация биографического материала как принцип соотношения художественной и внехудожественной реальности (на материале прозы Виктории Токаревой)	123
<i>Мельникова Л.А.</i>	
Гротеск в повестях-сказках Э.Т.А. Гофмана «Золотой горшок» и В.Ф. Одоевского «Реторта» (к проблеме русско-немецкого литературного диалога)	127
<i>Мишин А.В.</i>	
Культурологический аспект в преподавании немецкого языка как второго иностранного	132
<i>Ройко О.В.</i>	
Личностный код как квинтэссенция концептуальной идеи романа Александра Пелевина «Покров-17»	137
ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ	144
<i>Теплых Н. В.</i>	
Образ России в русской социальной философии	144
ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ	149
<i>Гуляева Е.Л.</i>	
Анализ рентабельности организаций на рынке агентств недвижимости	149
<i>Лукьянова З. А.</i>	
Эффективность и результативность налоговых доходов регионального бюджета	158

ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ	163
<i>Богданова Е.Н.</i> Правовые аспекты диспансеризации государственных гражданских служащих РФ	163
<i>Жукова Н.А., Черкашин Р.Е.</i> К вопросу об использовании специальных знаний в оперативно-розыскной деятельности	168
<i>Пилявец Ю. Г.</i> Организация поставок и хранения продовольствия в исправительно-трудовых лагерях СССР во второй половине 1940-х гг	172
<i>Упоров И.В.</i> Естественное право и его взаимодействие с позитивным (государственным) правом: конституционное измерение	179
<i>Упоров И.В., Магомедов М.К.</i> Хищение и угон транспортных средств как предмет системного регулирования в российском уголовном законодательстве: исторический обзор	187
<i>Упоров И.В.</i> Основания и условия необходимой обороны в российском законодательстве монархического периода	194

TABLE OF CONTENTS

HISTORICAL SCIENCES	1
<i>Demidov A.V.</i> The possessions of the Bunyrev Monastery in the Aleksinsky district based on the materials of the scribe description of the first third of the XVII century	1
<i>Eroschkin E.A.</i> Historical review of the problem of prevention of non-statutory relationships in the Russian army	10
<i>Tkhamokova I.H.</i> Settlements and Dwellings of Shapsugs and Natukhays in the Context of the Material Culture of the Peoples of the Caucasus (First Half of the 19th Century)	14
<i>Uporov I.V., Titskiy I.A.</i> The problem of relations between the party organizations of the CPSU and the Soviets of People's Deputies and attempts to solve it on the eve of the collapse of the USSR	24
PEDAGOGICAL SCIENCES	29
<i>Andronycheva A.S.</i> Difficulties in learning the grammatical system of the English language at the initial stage	29
<i>Oleshkova A.M.</i> Extreme pedagogy as a means to recognize school violence	37
<i>Poleva E.A.</i> Features and modern difficulties of teaching chemistry to students of technical universities	43
<i>Polyakova O. I.</i> Educational organization upbringing program: anthropological vector of the development of a teacher's subjectivity	47
<i>Santalov A.V.</i> Implementation of the educational function of the class teacher in a modern school	53
POLITICAL SCIENCES	58
<i>Khlopov O.A.</i> The Evolution of the US Foreign Policy Strategy to Ensure Stability and Security in the Gulf Region	58
SOCIAL SCIENCES	67
<i>Leshkova O.V.</i> Features of excursion activities in the city of Khabarovsk	67
<i>Pleteneva O. V.</i> Scientific and methodological collaboration as a support mechanism for municipal and school teams	75

PHILOLOGICAL SCIENCES	82
<i>Adeleva O.P.</i>	
The Stability of the Parts of Speech Scheme in Ted Hughes' Poetry	82
<i>Akinina P.S.</i>	
Tendency of the verbalization of the concept "terrorism" in the American law discourse. Conceptual relationships	89
<i>Akinina P.S.</i>	
Case theory. Selection criteria of case texts	94
<i>Bakhvalova L.E.</i>	
Experience of multidimensional characterization of advertising text in a poster (based on the analysis of posters of the city of Yaroslavl)	98
<i>Bochko M.M.</i>	
The current state of natural bilingualism of Russian-Turkish children	108
<i>Nguyen Thi Nhu Quynh</i>	
Some remarks on the questions with interrogative pronouns in Vietnamese textbooks for non-Vietnamese speakers	112
<i>Kondrasheva E. V.</i>	
Transformation of life material as a principle of correlation between artistic and non-artistic reality (based on the material of Victoria Tokareva's prose)	123
<i>Melnikova L.A.</i>	
Grotesque in fairy-tale novels by E.T.A. Hoffmann 'The Golden Pot' and V. F. Odoevsky 'The Retort' (on the problem of Russian-German literary dialogue)	127
<i>Mishin A.V.</i>	
Cultural aspect in teaching German as a second foreign language	132
<i>Royko O.V.</i>	
Personal code as the essence of the conceptual idea of the Aleksandr Pelevin's novel "Pokrov-17"	137
PHILOSOPHICAL SCIENCES	144
<i>Teplykh N. V.</i>	
The image of Russia in Russian social philosophy	144
ECONOMIC SCIENCES	149
<i>Gulyaeva E.L.</i>	
Analysis of the profitability of organizations in the real estate agency market	149
<i>Lukyanova Z. A.</i>	
Efficiency and effectiveness of regional budget tax revenues	158
LEGAL SCIENCES	163
<i>Bogdanova E. N.</i>	
Legal aspects of medical examination of state civil servants of the Russian Federation	163

<i>Zhukova N.A., Cherkashin R.E.</i> On the issue of the use of special knowledge in operational investigative activities	168
<i>Pilyavets Yu. G.</i> Organization of food supplies and storage in forced labor camps in the USSR in the second half of the 1940s	172
<i>Uporov I. V.</i> Natural law and its interaction with positive (state) law: constitutional dimension	179
<i>Uporov I.V., Magomedov M.K.</i> Theft and hijacking of vehicles as a subject of systemic regulation in Russian criminal law: historical overview	187
<i>Uporov I.V.</i> Basis and conditions of necessary defense in Russian legislation monarchic period	194